

Operativo terminó con un muerto y ocho detenidos

Un detective de la PDI resultó herido tras allanamientos en Tirúa y Cañete. Diligencias de la Fiscalía fueron contra el grupo Weichán Auka Mapu y están relacionadas a un crimen el 2022.

J. Pablo Fariña López
 cronica@estrellaconce.cl

Un operativo masivo de la PDI en búsqueda de 19 miembros de la organización Weichán Auka Mapu (WAM) en Tirúa y Cañete, sospechosos de haber participado en el crimen de un comunero el año 2022, terminó con ocho detenidos, un fallecido y un detective baleado en un enfrentamiento.

La víctima fatal fue identificada como Echevaldo Bastías Leal, de 46 años de edad, quien mantenía domicilio en el sector La Campana de Tirúa y era uno de las personas requeridas por la investigación.

El fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido, explicó que “el deceso se produjo cuando la policía entró a allanar una vivienda y uno de sus ocupantes salió a enfrentarlos con una escopeta. Éste desistió de atacarlos, pero a continuación apareció un segundo sujeto con un arma de fuego que sí percutió. Esto determinó que existiera una acción de repeler ese ataque por parte de los funcionarios de la policía (civil) y concluyó con el fallecimiento del atacante”.

Agregó que “se trata de una persona que pertenecía a la organización y ejercía un rol importante. Estaba encargado de labores importantes como producir armas de fuego. Eso demuestra su decisión al momento de atacar a los funcionarios que pretendían cumplir con la orden emanada por el tribunal”.

Dentro del mencionado enfrentamiento, un detective de 33 años de edad resultó herido, por lo que fue llevado al Hospital de Curanilahue y se



CLAUDIA PÉREZ/AGENCIA UNO

OPERATIVO CONVOCÓ EL TRABAJO DE 200 DETECTIVES Y PERSONAL DE APOYO DE OTRAS INSTITUCIONES.

200

detectives de la PDI participaron del masivo operativo en Cañete y Tirúa.

46

años tenía el hombre fallecido, que era miembro de Weichán Auka Mapu (WAM).

informó que sufrió la fractura de su antebrazo derecho, a la altura de la muñeca, a causa de un disparo. Además se confirmó que fue trasladado fuera de riesgo vital al Hospital Regional de Temuco.

Desde el Gobierno indicaron que las diligencias se llevaron a cabo por la investigación por la muerte del comunero Manuel Huenupil Antileo, quien fue baleado el 5 de mayo de 2022 cuando retornaba junto a otros trabajadores en una ocupación en un predio llamado Casa Piedra, ubicado en el límite entre Tirúa y Carahue.

“El Gobierno siempre va a lamentar que haya

una persona fallecida, independiente de quien sea”, comentó el subsecretario del Interior, Manuel Monsalve, sobre Bastías. “Es un procedimiento de riesgo. Normalmente se hace con equipos especializados, que son los grupos tácticos de la Policía de Investigaciones. Siempre es posible, cuando se va a desarticular una estructura criminal que tiene poder de fuego, que pudiera producirse hechos de esta naturaleza”, añadió la autoridad.

Por su parte, la delegada presidencial del Biobío, Daniela Dresdner, manifestó que “este operativo tuvo consecuencias que desde luego lamentamos. Hubo un fun-

cionario de la PDI herido y un fallecido, que disparó en su contra. Nosotros como Gobierno hemos tomado la decisión de perseguir el crimen en todos los lugares y acá se buscaba a una organización criminal que provocó un homicidio”.

VALORACIÓN

En la región del Biobío fueron diversas las reacciones, tanto de organizaciones civiles como parlamentarios, respecto al operativo contra WAM en el conosur de la Provincia de Arauco.

Fernando Fuentealba, presidente de la Fundación Víctimas del Terrorismo Macrozona Sur, expuso que “este gran operativo en la madrugada de la PDI permitió detener a varios individuos, falleciendo una persona y quedando también un detective herido. Esto es para desarticular al grupo Weichán Auka Mapu, responsable de muchos de los actos terroristas

ocurridos en el sur de Arauco. Queremos felicitar el trabajo que se está realizando para extirpar este cáncer que tenemos en nuestra región”.

En tanto, el diputado Eric Aedo (DC) comentó que “la Fiscalía y la PDI han decidido enfrentar de manera directa el crimen organizado que opera en la Provincia de Arauco. Lamentablemente ha muerto una persona, pero enfrentar a estos grupos tiene a veces estos costos. No podemos permitir que haya un control territorial de organizaciones que simplemente roban madera, se dedican al tráfico de droga y muchas veces han atentado contra chilenos”.

Añadió que “la lucha contra el crimen organizado debe ser con toda la fuerza y rigor del Estado de Derecho. En ese sentido la Fiscalía y la PDI está haciendo su trabajo y al mundo político le corresponde apoyar esta labor”.

La diputada Marlene Pérez (Ind/UDI) expuso que “allanamiento y las detenciones que se lograron hoy en Tirúa y Cañete es un triunfo de nuestras policías que demostraron su capacidad de actuar de forma rápida y coordinada. Lamentablemente, hubo una persona fallecida y un policía herido producto de la violencia con la que actúan estos grupos”.

Agregó que “espero que se apliquen las máximas penas a los que resulten responsables de estos delitos y que el Gobierno le entregue su total apoyo y recursos a la PDI y a Carabineros para que tengan las herramientas para seguir combatiendo a estos grupos armados”.